

CALI

Emergencia por vendaval, granizo y casas destechadas en norte del Valle

El temporal se registró en Trujillo, municipio en el norte del Valle.



Graves inundaciones en Trujillo, en el norte del Valle.

Foto: Archivo particular



Por: **Carolina Bohórquez Ramírez**

15 de abril 2023, 12:01 p. m.

Alrededor de 50 viviendas quedaron afectadas por el torrencial aguacero que **Trujillo**, municipio en **el norte del Valle**, vivió con vendaval y hasta granizo en las últimas horas.

El fenómeno se suma a los impactos por las lluvias en el puente de Barragán, situación agravada con **la caída del puente entre Quindío y Valle, que une a Caicedonia con el Eje Cafetero, el pasado 12 de abril.**

La alcaldía de **Trujillo** elevó un llamado al **Gobierno Nacional** y al departamental para atender a los damnificados por el fuerte temporal.

Temas relacionados

TRAGEDIA ABR 15

Ojo: estafadores recogían dinero por sepelio de niña que murió en un río



VER MÁS NOTICIAS

(Lea también: [Ojo: estafadores recogían dinero por sepelio de niña que murió en un río](#))

Hubo viviendas, donde los vientos arrancaron los techos.

La Cruz Roja se sumó a los organismos de socorro que está brindando atención y buscando llevar ayudas.

Así mismo, el **Cuerpo de Bomberos de Cali** reportó un incremento en los niveles del caudal del **río Pance**, a la altura de La Vorágine, al sur de la capital vallecaucana.

Por ello, hubo evacuación de unas 60 personas que disfrutaban el Ecoparque Río Pance.

(Además: [¿Debate en Cali porque el Concejo aprobó condecoración a Esmad?](#))

Entre tanto, la gobernación del Valle del Cauca informó que se lidera un trabajo articulado con instancias de orden nacional y local para adelantar los trabajos necesarios que permitirán recuperar la movilidad en el norte del departamento sobre **el puente de Barragán (que está cerrado)** y la vía entre Caicedonia y Sevilla, en el sector La Cristalina.

"Hemos venido trabajando de manera articulada para hacer frente a esta temporada de lluvias, en especial en este punto del puente de Barragán, que es una vía alterna al Quindío", dijo el secretario de Infraestructura del Valle, Frank Ramírez.

"Con el contrato ya tenemos maquinaria en la zona que nos permite empezar a hacer una escollera para darle desvío a las aguas, eso va a permitir trabajar en un recalce en la pila del río para mejorar la infraestructura. Con eso esperamos iniciar la otra semana las pruebas de carga y en unas seis semanas habilitar un 'pare y siga' para habilitar el tráfico por este punto", explicó el funcionario.

(Lea también: ['Papá, extrañaremos tus mensajes': hijo de jubilado que murió por bala perdida](#))

Los trabajos también se trasladaron al sector La Cristalina, donde ya se trabaja para recuperar totalmente el corredor vial afectado.

"Adicionalmente, en el corredor de **Caicedonia y Sevilla** ya tenemos gente para empezar a hacer obras de remoción y excavación debajo del lugar donde hubo desprendimiento de la banca, que permitirían hacer unos terreceos y, posteriormente, un muro de contención para poder reconformar así toda la vía", agregó el funcionario.

Dijo que se busca seguir garantizando la competitividad de la región, por lo que también se adelantará un diagnóstico de otros puentes y box culvert para identificar los que tengan algún tipo de riesgo e intervenirlos de manera oportuna.

"Al igual que en esta zona, el Gobierno del Valle ha hecho importantes inversiones en otros puentes, como el Omar Torrijos, que permite conectar a Zarzal con Roldanillo. También una importante inversión en la conocida 'Ruta del Aguacate', ente La Tulia y Roldanillo, donde nos tocó reconstruir totalmente otro puente. Ambos, con una inversión de más de \$5.000 millones. Seguiremos haciendo un diagnóstico", dijo Ramírez.

A comienzos de este mes, hubo afectaciones en Sevilla, en el norte del Valle del Cauca. El Jueves Santo también hubo impactos en Bugalagrande.

(Puede leer: [Freddy Rincón, un año tras su muerte: nuevos detalles de investigación](#))

VER MÁS NOTICIAS



Alrededor de 16 barrios se han visto afectados por inundaciones, desprendimiento de techos y de cubiertas.

Hasta ese entonces, de acuerdo con la gobernadora Clara Luz Roldán, se habían destinado más de \$ 65.000 millones para la atención de emergencias y desastres, entregando más de 20.000 ayudas humanitarias.

En enero se afectaron 19 de los 42 municipios del Valle del Cauca.

CALI